

En Tlalnepantla y Atizapán se inundaron 2 mil 500 casas

Desastre en el Edomex por lluvia atípica

Fallecen dos sexagenarios ahogados y uno por paro cardíaco



Continúa en siguiente hoja

Tlalnepantla y Atizapán de Zaragoza, los más afectados

Provoca lluvia tres muertes y el desalojo de centenares

Los trabajos de rescate iniciaron alrededor de las 04:20 horas de madrugada del lunes por parte de personal de Bomberos y Protección Civil, mientras que el Ejército Mexicano activó el Plan DN-III

Tlalnepantla ▶ Ana Salazar

Un gigantesco tubo conductor de aguas negras reventó el domingo por la noche y sus aguas combinadas con la pluviales provocaron inundaciones de hasta dos metros de altura en más de 2 mil 500 casas-habitación en los municipios de Atizapán de Zaragoza y Tlalnepantla, por lo que Protección Civil y Bomberos rescataron a más de 3 mil personas este lunes. El saldo oficial fue de tres muertos por lo que el Ejército Mexicano implantó el Plan DNIII en ambas demarcaciones.

La intensa lluvia también provocó desperfectos en el sistema de energía eléctrica y de comunicación telefónica e inundó el Hospital Salvador González Herrejón, situado en Atizapán de Zaragoza, así como la clínica del IMSS ubicada en Tlalnepantla, en el fraccionamiento Santa Mónica, por lo que los servicios de emergencia y consulta externa fueron cancelados, mientras concluyen los trabajos de desalojo de aguas.

Ante ello, el sector salud instaló un cerco sanitario y con 270 elementos entre médicos, enfermeras y brigadistas, apoyados por 5 unidades móviles aplicaron más de 4

mil dosis de vacuna antitetánica y mil 500 contra Hepatitis.

El director general de la Comisión Nacional del Agua, José Luis Luege Tamargo, explicó que otrora el Emisor Poniente operaba como un vaso hidráulico regulador y alcanzó su máxima capacidad la noche del domingo por las lluvias.

El funcionario hizo un recorrido por el municipio de Tlalnepantla,

donde evaluó los daños a la infraestructura hidráulica ocasionados por la lluvia extraordinaria de más de 110 milímetros por segundo que provocó una sobrecarga en el Emisor Poniente, afectando un ducto de cuatro metros de diámetro

y con una longitud de más de 12 metros, en donde se descargan las aguas residuales de municipios metropolitanos y del DF.

Dijo que el Emisor presentaba daños en su estructura, por lo que la presión del agua lo reventó; además, hizo un llamado a las autoridades estatales y municipales a mejorar la coordinación "cuando se presenten lluvias atípicas".

Los municipios comprendidos en la declaratoria de emergencia y alerta amarilla son Atizapán de Zaragoza y Tlalnepantla, en donde el Ejército mantiene acordonada la zona del desastre, es decir unas 40

calles, en las cuales se sitúan más de dos mil viviendas del fraccionamiento residencial Valle Dorado, informó la Secretaría General de Gobierno, de las cuales unas 150 de éstas sufrieron daños severos.

El titular de la dependencia, Luis Miranda Nava, dijo que durante el meteoro fallecieron dos personas, aunque más tarde la PGJEM desmentiría la versión del funcionario asegurando que los sexagenarios

murieron por asfixia por inmersión; es decir, ahogadas.

Miranda Nava dijo también que un tercero habría fallecido en Atizapán de Zaragoza, donde hay unas 200 casas afectadas.

La lluvia provocó el desbordamiento del río San Javier y consecuentemente inundaciones de entre un metro y metro y medio de altura en casa-habitación de unas diez colonias populares. ■■

..... claves

Desastre

La zona más crítica por los daños en las viviendas fue en la colonia el Potrero; en la cabecera municipal hubo inundaciones severas, así como en el hospital Salvador Herrejón y el palacio de gobierno, en cuyo sótano

se acumuló el agua hasta seis metros de altura.

El emisora Poniente, quedó prácticamente inservible, según técnicos de Protección Civil estatal y la Conagua. Al reventar el tubo dejó un boquete de aproximadamente 30 metros y el vaso se vació, por lo que 3 mil personas fueron desalojadas de sus viviendas.



LUIS CARBAYO/QUARTOSCURO

Personal de los servicios de emergencia acudió en apoyo a la población